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EL PUEBLO SE SIGUE JURAMENTANDO PARA PROTEGERSE, 
CUIDAR A LA FAMILIA, TRABAJAR UNIDOS EN LA COMUNIDAD Y 
SEGUIR HACIENDO GRANDE A LA PATRIA JUNTO AL PRESIDENTE 
CONDUCTOR DE VICTORIAS NICOLÁS MADURO MOROS

“Hemos pasado la etapa de organizar y unir, estamos bien organizados y unidos, ahora vamos a la etapa de sumar, de 
convocar, invitar, traer, unir todo lo que pueda ser unido por la Patria, por el socialismo. Nos preparamos desde ya para 
las grandes victorias de la Revolución Bolivariana frente a los enemigos de la Patria 2024-2025”

NICOLÁS MADURO MOROS
Comandante Presidente de la República

“Con estos actos de juramentación del pueblo, el PSUV va consolidando la organización popular en la patria venezolana 
para fortalecer la prosperidad, felicidad,  el amor y la unión de todas y todos los venezolanos para construir la patria 
que todos soñamos para nuestra familia y futuras generaciones”.

DIOSDADO CABELLO RONDÓN
Primer Vicepresidente del Psuv
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NUESTRO PUEBLO NO ESTÁ SOLO

COMO SE LLAMA 
ESTO? AMOR, 
SOLIDARIDAD, 
CONCIENCIA, 
ACOMPAÑAMIENTO 
Y SOBRE TODO SER 
Y COMPORTARSE 
COMO BOLÍVAR, 
COMO CHÁVEZ.  
QUE HONOR VIVIR 
LA ERA CHÁVEZ 
-NICOLÁS. 

NOSOTROS 
SEGUIREMOS 
VENCIENDO!!!

LAS TEJERÍAS RENACERÁ!!!
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EL PUEBLO SE SIGUE JURAMENTANDO PARA SEGUIR 
HACIENDO GRANDE A LA PATRIA JUNTO AL PRESIDENTE 
CONDUCTOR DE VICTORIAS NICOLÁS MADURO MOROS
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EN YARACUY SE REINICIO EL PROCESO DE JURAMENTACIÓN  
DEL PUEBLO DIRIGENTE

El Primer Vicepresidente del Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV), Diosdado Cabello Rondón, 
exhortó a la militancia del partido a contar la historia de la Revolución Bolivariana, de las luchas que se ha 
librado en Venezuela, por la justicia social e igualdad.

Cabello exhortó a no dejar que esta parte de la historia la cuenten otros. “Nosotros debemos contar la 
historia de Chávez porque aún no la hemos escrito, hay que cuidar y amar la simbología chavista, porque es 
una simbología propia, hay que cuidarla, defenderla ante cualquier situación; Chávez no es cualquier cosa, 
como no lo es Bolívar, Juana “La Avanzadora”, entre otros”.

Acompañado del Gobernador del estado Yaracuy y Jefe político del Estado, Julio León Heredia, el Primer 
Vicepresidente del Psuv dio reinicio a los actos de juramentación de las estructuras de base del Psuv.
Diosdado exhortó a la militancia a sumar a todos los patriotas, en función de consolidar la Venezuela 
del futuro, socialista, independiente y soberana, sumar a todos los que podamos sumar en contra del 
imperialismo, de todo aquel que entienda que Venezuela es libre. Sumar a quien independientemente de su 
posición política tenga una conducta patriótica”

En el acto de juramentación de las jefas y jefes de Calle, Comunidad y UBCH en Yaracuy, el gobernador 
del estado y jefe político de la entidad, Julio León Heredia felicitó a quienes fueron electos, ya que “fue el 
reconocimiento de aquellos hombres y mujeres que estuvieron en los momentos difíciles y fueron salvadores 
de la Patria y del proceso revolucionario. El PSUV es un partido en movimiento, un partido al frente de las 
luchas populares, expresó, al mismo tiempo que aseguró que el Presidente Nicolás Maduro siempre ha 
pedido que el PSUV sea un partido de gobierno.

“Desde aquí decimos: Presidente, usted, siguiendo el ejemplo de nuestro Comandante Hugo Chávez, ha 
creído en el Pueblo y aquí está ese pueblo legitimado”, agregó.
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EN APURE  TAMBIÉN SE JURAMENTO EL PUEBLO

EL PSUV ALLÍ CON LA GENTE, SOLIDARIAMENTE 
ACOMPAÑANDO Y APOYANDO A NUESTRO 

PUEBLO DE LAS TEJERÍAS

El Primer Vicepresidente del Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV), Diosdado Cabello Rondón, 
juramento a las estructuras de base, de Jefas y Jefes de Calle, Comunidad y UBCH del estado Apure en el 
Polideportivo de San Fernando, de la entidad apureña.

Diosdado Cabello señaló: “Hoy nos vamos a juramentar en Chávez, en la Patria, por el futuro, por la 
Revolución, por los niños, por las niñas, por la paz, por el progreso, por la unidad del pueblo venezolano”.

Recalcó que una elección como la que se realizó el pasado mes de agosto de los jefes y jefas de calle, 
comunidad y Unidades de Batalla Bolívar Chávez (UBCH), “solo la puede hacer el PSUV, no lo puede hacer 
nadie más y es posible que nuestro partido lo haga gracias a ustedes compañeros y compañeras que están 
en las Calles, en la Comunidad y que nos conocemos aquí todos y cada uno”.

Diosdado destacó el proceso histórico de las elecciones internas que se realizó, el cual dio oportunidad al 
surgimiento de nuevos liderazgos reconocidos por el pueblo: “Lo que hemos hecho nosotros, donde fueron 
electos y electas ustedes compañeras, solo lo puede hacer el PSUV, no lo puede hacer nadie más”; agregó 
que estos logros son posibles por la labor que realizan los equipos en cada comunidad, “…y es posible que 
el partido lo haga, gracias a ustedes”.

Hemos alcanzado un nivel superior a nivel de organización, porque no es suficiente que nos organicemos 
para ganar elecciones, nosotros estamos obligados a organizarnos para hacer la Revolución, manifestó el 
Primer Vicepresidente Diosdado Cabello.

Resaltó la moral y la fuerza del pueblo en el estado Apure, durante el acto de Juramentación de las Bases.

En el acto igualmente participó el gobernador del Poder Popular Trabajador y Emprendedor, el del estado 
Apure, el gobernador del pueblo Apureño Eduardo Piñate, quien afirmo: “Hoy es un día especial, ha llegado 
el momento de la juramentación de los equipos de base, que levanta el carácter democrático del partido del 
Comandante Hugo Chávez y del presidente Nicolás Maduro, para fortalecer la capacidad de lucha”.
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EL 20 DE OCTUBRE DE 2012, EL COMANDANTE DE TODOS LOS TIEMPOS HUGO 
CHÁVEZ CONVIRTIÓ UN CONSEJO DE MINISTROS EN UNA CLASE DE REVOLUCIÓN Y 
EJERCICIO SUBLIME DE AUTOCRÍTICA PARA DAR EL GRAN SALTO HACIA EL VERDADERO 
SOCIALISMO Y EL ESTADO COMUNAL: COMUNA O NADA

COMANDANTE DE TODOS LOS TIEMPOS HUGO CHÁVEZ:  
GOLPE DE TIMÓN 

“La autocrítica es para rectificar, no para seguirla haciendo en el vacío, o lanzándola como al vacío”.

“Debemos cambiar toda la relación geográfica-humano socio territorial y cultural de sus 
inmediaciones a lo largo de un eje”.

“Hemos acumulado experiencia, hemos creado entes que no existían. Creo que hemos venido 
acumulando recursos, inyectando recursos y seguiremos haciéndolo. Creo que tenemos unos 
nuevos códigos; creo que tenemos una nueva arquitectura legal, jurídica, empezando por la 
Constitución; tenemos leyes de consejos comunales, leyes de comunas, economía comunal, 
las leyes de los distritos motores de desarrollo; pero no le hacemos caso a ninguna de esas 
leyes; nosotros, que somos los primeros responsables de su cumplimiento”.

“Un equipo que no se comunique o un equipo que se comunique en un nivel muy bajo no va 
a dar más”.

“No le tengamos miedo a la crítica, ni a la autocrítica. Eso nos alimenta, nos hace falta”.
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Fomentar el estado social de derecho y de justicia, fortalecer el Poder Comunal, multiplicar la 
eficiencia, consolidar el Sistema Nacional de Medios Públicos y un llamado a la crítica y autocrítica, 
fueron los ejes centrales y estratégicos que abordó el Comandante Chávez, para exigir un nuevo 
ciclo de la Revolución Bolivariana.

“Con el nuevo ciclo que se abre, debemos ser más eficientes en el tránsito, en la construcción del 
nuevo modelo político, económico, social, cultural: la Revolución”, exhortó Chávez a tan solo dos 
semanas de haber consolidado junto al pueblo venezolano la victoria perfecta del 07 de octubre.

El Golpe de Timón, hizo vibrar hasta la médula al pueblo e incluso a otros ciudadanos fuera de 
nuestras fronteras, por su condición de autocrítica y por apelar la máxima revolucionaria permanente 
de gobernar eficientemente escuchando al Pueblo.

Nuestro Chávez reclamó una gran revolución en todos los sentidos, desde una visión crítica que 
permitiera erradicar la burocracia como herencia de la IV República, avanzar en la mayor eficiencia 
de la acción revolucionaria, soportada sobre todo en la organización del Poder Popular, tan fuerte 
que fuese capaz de transformar el modelo económico dominante, en el tránsito hacia el socialismo.
La Comuna como la vida

“Nicolás, te encomiendo esto como te encomendaría mi vida: las comunas, el Estado social de 
Derecho y de Justicia”, le solicitó el Comandante Chávez a nuestro hermano Nicolás Maduro, quien 
para ese entonces cumplía funciones como Vicepresidente Ejecutivo de la República desde el 10 
de octubre de 2012.

¡COMUNA O NADA!
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Hoy por hoy, a propósito de continuar el legado del Comandante Hugo Chávez, el Comandante 
Presidente Conductor de Victorias  Nicolás Maduro ha sido enfático en destacar la importancia de la 
organización del Poder Popular, la eficiencia en la gestión del Gobierno, la lucha contra la burocracia 
y la corrupción, así como ha hecho grandes esfuerzos por mejorar la política comunicacional del 
Estado y radicalizado el proceso de tránsito hacia el socialismo.

El Jefe de Estado ha llamado al pueblo venezolano a empoderarse cada día más con la consolidación 
de los Consejos Comunales, las Comunas, las Casas de Justicias de Paz Comunal, el desarrollo de 
la economía comunal, entre otros aspectos contemplados en el compendio de Leyes del Poder 
Popular con miras a profundizar la democracia socialista.

Con el impulso de la concepción de las 3R.Nets de la Nueva Época de Transición en la que vivimos, 
el Comandante Presidente Nicolás Maduro ratifica a las comunas como la nueva potencia económica 
en el país.

El Comandante Presidente Nicolás Maduro ha insistido en la necesidad de que el pueblo organizado 
se asuma como partícipe de la gestión de Gobierno y que las instituciones oficiales trabajen de la 
mano con el Poder Popular, representado en los Consejos Comunales y Comunas, en la atención de 
las prioridades identificadas en las asambleas de ciudadanos.
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El ministro del Poder Popular para las Comunas y los Movimientos Sociales, Jorge Arreaza, recordó 
que en el Golpe de Timón, el Comandante Hugo Chávez resaltó con mayor fuerza la necesidad de 
incorporar el hecho comunal en la gestión de gobierno y en la Revolución Bolivariana.

“El presidente Maduro nos habla de la necesidad de construir el autogobierno comunal, es un 
gobierno que hemos visto en el territorio. Hay Comunas que construyen sus escuelas, existen 
Consejos Comunales que mantienen sus centros de salud y Comunas que tienen medios de 
producción y generan recursos”, ejemplificó.

El Comandante Presidente Nicolás Maduro fijó una meta para la renovación de las vocerías de 
los Consejos Comunales, y para la fecha el ministro Jorge Arreaza manifestó que “llevamos más 
de 10.000 Consejos Comunales renovados. Son 22.000 y si no logramos esa meta será nuestra 
responsabilidad y así hay que estimarlo”.

“Tenemos que entrar en ese ciclo de renovación de las Comunas, de los parlamentos comunales y 
todas las unidades de trabajo de las Comunas, de los parlamentos comunales y todas las unidades 
de trabajo de las Comunas, e ir trabajando en las Agendas Concretas de Acción (ACA) y en la 
planificación comunal”, enfatizó indico el Ministro.

MINISTRO JORGE ARREAZA: VAMOS A LA CONSTRUCCIÓN DEL 
AUTOGOBIERNO COMUNAL
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El ministro del Poder Popular para las Comunas y los Movimientos Sociales, Jorge Arreaza, recordó 
que en el Golpe de Timón, el Comandante Hugo Chávez resaltó con mayor fuerza la necesidad de 
incorporar el hecho comunal en la gestión de gobierno y en la Revolución Bolivariana.

“El presidente Maduro nos habla de la necesidad de construir el autogobierno comunal, es un 
gobierno que hemos visto en el territorio. Hay Comunas que construyen sus escuelas, existen 
Consejos Comunales que mantienen sus centros de salud y Comunas que tienen medios de 
producción y generan recursos”, ejemplificó.

El Comandante Presidente Nicolás Maduro fijó una meta para la renovación de las vocerías de 
los Consejos Comunales, y para la fecha el ministro Jorge Arreaza manifestó que “llevamos más 
de 10.000 Consejos Comunales renovados. Son 22.000 y si no logramos esa meta será nuestra 
responsabilidad y así hay que estimarlo”.

“Tenemos que entrar en ese ciclo de renovación de las Comunas, de los parlamentos comunales y 
todas las unidades de trabajo de las Comunas, de los parlamentos comunales y todas las unidades 
de trabajo de las Comunas, e ir trabajando en las Agendas Concretas de Acción (ACA) y en la 
planificación comunal”, enfatizó indico el Ministro.

GOBERNADOR DEL ESTADO MIRANDA, HÉCTOR RODRÍGUEZ: 
NUESTRO PROYECTO POLÍTICO ES GOBERNAR CON TODOS Y TODAS
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"La muerte no es verdad cuando se ha cumplido bien la obra de la vida"

El Partido Socialista Unido de Venezuela PSUV rinde honores a nuestra hermana Jefa de UBCH 
GLENIS JOSEFINA BANDRES y nuestros hermanos jefes de Calle MINELVA ELIZABETH JIMÉNEZ y 
RAMÓN EDUARDO REVERÓN, quienes con empeño, amor, dedicación y mucha entrega al pueblo 
de su comunidad San Francisco de Macaira, Municipio José Tadeo Monagas, trabajaron como 
dirigentes ejemplares de la Revolución Bolivariana, cómo hijos e hijas de SIMÓN BOLÍVAR y HUGO 
CHÁVEZ, cumpliendo a cabalidad las acciones de acompañamiento, solidaridad y trabajo por el 
pueblo de su localidad.

Estas hermanas y hermano, quienes se erigen en ejemplo de trabajo, disciplina, compromiso y 
dedicación, fueron estandartes fundamentales de la atención de las familias de su localidad, 
llevando comidas y diversos insumos de las políticas sociales del gobierno bolivariano para ayudar 
con mano amiga y solidaria a toda la comunidad.

Un lamentable y terrible evento automovilístico nos ha quitado a nuestras hermanas y hermano 
cuando trabajaban por el pueblo,  en su honor, por ellos seguiremos alzando las banderas de lucha 
por las cuales trabajaron y hasta entregaron sus vidas, demostrando el carácter inquebrantable de 
toda una Nación solidaria, unida, trabajadora por el bien común.

MENSAJE EN DOLOR MAYOR DEL PARTIDO SOCIALISTA UNIDO 
DE VENEZUELA EN HONOR A NUESTRA HERMANA JEFA DE 
UBCH GLENIS JOSEFINA BANDRES, NUESTRA HERMANA 
JEFA DE CALLE  MINELVA ELIZABETH JIMÉNEZ Y NUESTRO 
HERMANO JEFE DE CALLE  RAMÓN EDUARDO REVERÓN DEL 
MUNICIPIO JOSÉ TADEO MONAGAS DEL ESTADO GUÁRICO 

COMUNIDAD CALLE
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No hay mayor honor que podamos rendir a estos compatriotas, desde el Partido Socialista Unido 
de Venezuela PSUV, que seguir su ejemplo de entrega y lucha, de sacrificio, de determinación y 
entereza demostrada en cada labor de apoyo a la comunidad cómo ha sido la característica de 
la acción cotidiana de GLENIS JOSEFINA BANDRES, MINELVA ELIZABETH JIMÉNEZ y RAMÓN 
EDUARDO REVERÓN, quienes han quedado sembrados en el corazón de todo el Estado Guárico, y 
de los y las militantes de la Revolución Bolivariana en toda Venezuela.

Tal como nos afirma el Comandante HUGO CHÁVEZ, al expresar la esencia de quienes somos las 
Jefas y Jefes de UBCH, Comunidad y de Calle: "Nosotros somos de las tropas de Ezequiel Zamora 
y su grito ¡Tierras y hombres libres! Nosotros somos los hijos e hijas de las cargas de caballería de 
Maisanta y los últimos hombres y mujeres de a caballo, es larga la jornada que nosotros hemos 
venido batallando y mas allá de nuestras vidas, seguiremos haciéndolo a través del compatriota, 
la compatriota"

Esta esencia define el trabajo y la integridad de estas hermanas y hermano quienes, en medio de 
este dolor que nos embarga, nos dejan un ejemplo por el cual seguir la batalla heroica de todo un 
pueblo por fraguar para siempre la segunda y definitiva Independencia Nacional de nuestra Patria.

Reciban todos sus familiares, el pueblo del Estado Guárico, del Municipio José Tadeo Monagas 
y de la comunidad de San Francisco de Macaira nuestro sentido, doloroso y amoroso  abrazo de 
solidaridad, pesar y nuestro deseo eterno porque las bendiciones de Dios reciban a estos tres 
maravillosos seres humanos quienes entregaron sus vidas trabajando ayudando a quienes más lo 
necesitan, mereciendo así por siempre todas las glorias que una nación heroica pueda brindarles.

En este difícil momento repetimos aquello que nos legó el Comandante Carache, Argimiro Gabaldón: 
«Somos la vida y la alegría en constante lucha contra la tristeza y la muerte».

¡HONOR Y GLORIA PARA GLENIS JOSEFINA BANDRES, MINELVA ELIZABETH JIMÉNEZ y RAMÓN 
EDUARDO REVERÓN!
Paz a su alma
¡HASTA LA VICTORIA SIEMPRE!
POR ELLOS TAMBIÉN NOSOTROS VENCEREMOS!

Dirección Nacional del Partido Socialista Unido de Venezuela, a los diez y nueve días de octubre 
de 2022, a 23 años de la  Revolución Bolivariana, 20 de la unión Cívico-Militar y año 30 del 4F del 
rescate de la Dignidad Nacional.

DIOSDADO CABELLO RONDÓN
PRIMER VICEPRESIDENTE 

PARTIDO SOCIALISTA UNIDO DE VENEZUELA
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1. Buenas noches como están a todos y todas.
2. Saludamos a todos y todas en Venezuela en su programa Con El Mazo Dando.
3. Buenas noches a la Patria Bolivariana, a los amigos del sur.
4. Saludo a los hermanos de la patria grande
5. Saludamos a todos y todas
6. Gracias a todos los que nos ven. 
7.   La semana pasada no estuvimos en el programa.
8. Estábamos acompañando a nuestras hermanas y hermanos de Las Tejerías.
9. Una lluvia absolutamente fuera de lo normal causó un desastre en la parte alta del pueblo  
 de Las Tejerías.
10. Fue terrible lo que ocurrió allí, muy fuerte 

INSTRUCCIONES Y LINEAMIENTOS DEL COMPATRIOTA 
DIOSDADO CABELLO RONDÓN, PRIMER VICEPRESIDENTE 
DEL PSUV, DURANTE EL PROGRAMA “CON EL MAZO DANDO”

#PuebloUnidoYSolidario así es nuestro pueblo hermoso, hemos aprendido a querernos a ayudarnos mutuamente, no 
requerimos invitaciones siempre decimos presente cuando alguien pasa por un mal rato, solidarios, hermanados, así 
somos. Unidos Nosotros Venceremos!!”

DIOSDADO CABELLO RONDÓN
PRIMER VICEPRESIDENTE DEL PSUV

DEFENSOR DE LA PATRIA DE QUIEN SEA, COMO SEA Y DONDE SEA
HÉROE DEL 4F

CON LAS 3R.NETS, EL 1x10 DEL BUEN GOBIERNO Y CON NUESTRO CONDUCTOR DE VICTORIAS EL COMANDANTE PRE-
SIDENTE DEFENSOR DE LA PATRIA Y LA PAZ NICOLÁS MADURO MOROS HAREMOS IRREVERSIBLE LA REVOLUCIÓN 
BOLIVARIANA

FIDEL ERNESTO VÁSQUEZ
Secretario Ejecutivo De La Presidencia

A MODO DE RESUMEN
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11. Afecto no solo las estructuras, sino lo psíquico de la persona.
12. Fue muy terrible.
13. Más de 50 fallecidos.
14. Debemos resaltar la labor inmediata de atención que ha brindado el Gobierno Bolivariano.
15. Así como el espíritu solidario del pueblo.
16. Inmediatamente se activaron las Jefas y los Jefes de Calles y Comunidades. 
17. Ellos eran los primeros que tenían listas unos por uno.
18. Muchos de ellos sufrieron, sus casas fueron derribadas y salieron a la calle trabajar a  
 acompañar al resto de las comunidades.
19. Ese pueblo valioso vio como nuestras Jefas y Jefes de calle, Comunidad, UBCH salieron a   
 ayudar.
20. Ahí estaban ayudando a todos y todas.
21. De inmediato la acción de nuestro gobierno del Presidente Nicolás Maduro se activo en  
 apoyo y ayuda al pueblo.
22. Otros ridículos se tomaron fotos y videos con unas botellitas de agua haciendo aparecer que   
 estaban alla ayudando.
23. Ridículos, pantalleros.
24. Así es esa dirigencia pantallera de la derecha.
25. Pero nuestro pueblo los conoce.
26. Allá se presento el gobierno todo, comenzando por el compañero presidente Nicolás Maduro, 
 con Delcy Rodríguez, nuestra FANB, la gobernadora Karina, el alcalde Pedro.
27. Señores de la oposición, si ustedes tuvieran un alcalde como el de Las Tejerías estaría en  
 peligro la Revolución, ese señor no ha salido de allí ni en un solo instante.
28. Es un señor alcalde.
29. Su pueblo lo respeta y reconoce.
30. Para evitar anarquía se organizo el acceso según lo requerido.
31. Esos son eventos que nadie puede pronosticar que va a ocurrir, nadie los espera. 
32. Ahí estuvimos nosotros, afortunadamente mucha gente entendió que no es momento para  
 show, algunos fueron al Puesto de Comando y dieron su opinión.
33. Por ahí querían unos tarifados que se dicen llamar periodistas hacer un show.
34. No entran el que va a molestar, a estorbar.
35. Cero anarquías.
36. Y el pueblo lo agradece.
37. Esa muestra de cariño se observa.
38. Muestras de cariño del presidente al pueblo y del pueblo al presidente.
39. Hubo un sujeto que mando unas bolsas de comida y adentro propaganda diciendo que tal  
 persona para presidente.
40. Eso da asco.
41. Eso es miserable.
42. Es la típica receta Adecopeyana.
43. Es esa misma gente que ya el pueblo los conoce.
44. Vimos muchas escenas de dolor, de tragedia.
45. Eso no es para un video, para una foto.
46. Eso no debe ser así.
47. Y estando en Las Tejerías, supimos lo de Los Castaños.
48. Nos fuimos con el Presidente hasta el Castaño.
49. El presidente pidió cero cámaras, cero prensa.
50. Caminamos hasta donde se pudo.
51. Se solidaridad.
52. Así nos enseño nuestro Comandante Chávez.
53. Y no tengamos dudas, Las Tejerías Renacerá.
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54. Algunos voceros de esa derecha que detesta al pueblo, comentando que fue por culpa de  
 no limpiar las cabeceras del rio.
55. Cual cabecera?
56. Buscan manipular.
57. Mientras se estaba trabajando de manera solidaria y amorosa por el pueblo, esa dirigencia  
 buscando manipular por redes y en sus medios.
58. Les encanta criticar.
59. Salió la oposición con su show sobre lo ocurrido en Las Tejerías, tomando fotos desde lo  
 más lejos y otros decían que eso es problema del Gobierno y no es así: Es problema de toda la  
 humanidad.
60. Allá ellos con sus preferencias existenciales.
61. Y saben algo? Ese pueblo en su dolor, no ponían mala cara.
62. A pesar del dolor y sus pérdidas, el pueblo tiene fe y esperanza que saldremos adelante.
63. El compañero presidente Nicolás Maduro se los aseguro y ese pueblo sabe que así será.
64. Quien se acuerda de cuando la tormenta Bret y la tragedia de El Limón?, en ambos casos la  
 gente sabe cómo fue tratada en ese entonces.
65. El compañero presidente dio la orden para la construcción de las viviendas de las personas  
 que perdieron las mismas.
66. Serán construidas en terreno menos riesgoso.
67. Y que nadie se deje engañar, la pobreza, no es de cuando la revolución bolivariana.
68. Todos sabemos quienes generaron la diferencia social y la pobreza en nuestro país.
69. Hay que hacer un gran esfuerzo porque toda la zona que generaba empleos en Las Tejerías  
 fue destrozada por completo.
70. Las tormentas antes no tocaban a Venezuela, pero el mismo cambio climático va generando  
 ese tipo de fenómenos acercándolos hacia nosotros.
71. El Gobierno Bolivariano estará activo en Aragua hasta que sea atendida la última persona.
72. El pueblo lo sabe.
73. El Presidente dio su palabra, ya los ha visitado dos veces. 
74. La vicepresidenta Delcy Rodríguez es una campeona, no sale de ese sitio. 
75. Todos los días va, hoy fue a El Castaño.
76. Nuestras hermanas y hermanos de Las Tejerías saben que de allí no se va la Revolución  
 hasta que todo esté arreglado completamente, hasta que no sea atendida la última persona, 
  ellos lo saben.
77. Las Tejerías Renacerá.
78.  19 de octubre nos unimos a la conmemoración del Día Internacional de la lucha contra el  
 Cáncer de Mama.
79. Por este motivo hoy utiliza su camisa color rosado, como respaldo a la necesidad de que  
 todas y todos estén pendientes de su salud y chequearse siempre contra el Cáncer de mama.
80. Como gesto de solidaridad me vestí con una camisa rosada como apoyo a la lucha contra ese  
 padecimiento. 
81. Me traje mi camisa rosada de manera de rendir algún reconocimiento a la lucha de la mujer
82. El cáncer de mama afecta a mujeres y hombres sin distinción
83. Esto afecta al hombre también, así que deje el machismo a un lado y tóquese, claro, si  
 consigue algo raro, vaya al médico.
84. Muy preocupados estamos y yo en lo personal, por el uso de la represión en Chile contra el  
 Pueblo chileno
85. El presidente chileno Boric muy parecido a Sebastián Piñera, manda a sus carabineros a   
 sacar camiones para atacar a los manifestantes y atropellarlos. 
86. Él es un inmoral y luego sale hablando ante el mundo sobre Derechos Humanos.
87. Mientras esa dirigencia de la oposición siguen en sus peleas por candidaturas.
88. Andan desesperados por ser todos candidatos.
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89. Unos hablan de ir a sus primarias y otros dicen que serán candidatos sin ir a primarias.
90. Que les pasaría si las elecciones fuesen antes del tiempo establecido?
91. Ellos tienen años pidiendo elecciones ya. Ajá y si son antes?
92. Se han visto casos…
93. Y por cierto, no han designado la Comisión de Primarias.
94. Esa es otra pelea que tienen.
95. Y dependiendo de quienes la conformen ya sabemos que algunos no participaran en esas  
 primarias.
96. Ya dicen que dependiendo participan o no.
97. Un artículo escrito del opositor Eduardo Fernández en un  periódico donde incluyó a la  
 jerarquía eclesiástica católica como parte de los asuntos políticos de la derecha.
98. Él hablaba que la oposición debía unirse para escoger a un candidato que lo representara a  
 todos, las mismas bolserías de siempre,  pero hay algo que me llamó la atención porque  
 dentro de la oposición nombró a la jerarquía eclesiástica como parte de la oposición de  
 Venezuela
99. ¿Será que Baltazar Porras se va a lanzar?
100. Les voy a decir algo: Se reunieron en Panamá y, ¿quién dirigió esa reunión? Fue Toy Story y  
 les dio la orden. Estuvieron PJ, Voluntad Popular y alguien le fue muy mal en esa reunión.
101. Al que le fue muy mal, tiene la cara toda brotada. 
102. No voy a decir quién es porque eso no me importa a mí.
103. Al tipo le salieron más espinillas, barros y afines, por eso no ha salido a declarar nada y si  
 declara lo hará de lejos porque se le brotó la cara.
104. Toy Story dándole órdenes a ellos, y ellos anotando todo lo que Story les diga. 
105. Estuvieron AD, un Nuevo Tiempo, estuvo Primero Justicia, esos sectores que se denominan  
 de Voluntad Popular, un sector de Copei que está pegado allí, y Toy Story les dio la orden.
106. Mientras que todas Las Autoridades del Gobierno Nacional unidas están abocados para  
 ayudar al pueblo de las tejerías en momentos dificultosos, los de la derecha andan pendiente  
 del tema de sus primarias.
107. La semana pasada falleció un gran compañero, Ronal Hidalgo.
108. Ronald siempre bajo perfil.. 
109. lo vi en Cantaura y no me dio chance de saludarlo.. joven, inteligente, revolucionario y  
 trabajador
110. Luego de la actividad en Cantaura fui a Nueva Esparta.
111. Me informaron que había fallecido de un infarto.
112. Hay que cuidarse y dejar de agarrar esas rabias.
113. Cuidarse es fundamental.
114. Los que tuvimos la suerte de sobrevivir a la IV República y nos quedamos a luchar por nuestra  
 patria.
115.  Estuve en Cantaura a propósito de un acto que se efectuó allí y los compañeros decían que  
 querían que se investigara a profundidad eso que sucedió.
116. Nosotros somos sobrevivientes de esos gobiernos.
117. Hemos aprendido del Comandante Chávez muchas cosas hermosas, la solidaridad, el amor  
 por el pueblo, la grandeza espiritual.
118. De la solidaridad, el compartir, la amistad verdadera, el cariño, el compartir de allí venimos  
 nosotros.
119. Es de Chávez, Chávez humano.
120. El cantante venezolano Carlos Baute, viene de gira al país porque debe un realero al fisco  
 español y viene a buscar plata a Venezuela, para pagar lo que debe allá por fraude fiscal.
121. Este cantante expresaba que “quisiera ver a Maduro con un arma en la mano”. 
122. No te voy a decir lo que eres porque....
123. Los bichos no venden las entradas y me echan la culpa a mí. 
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124. Entonces dicen: “no voy porque estoy siendo amenazado, que voy a estar amenazando”. 
125. Amenazaste tú a este país con una invasión.
126. La cantante de Puerto Rico, Olga Tañón tampoco ha expresado sus disculpas.
127. Pediste la invasión de un país, aquí hay gente que tiene sangre.
128. También viene al país, el cantante español Bertín Osborne.
129. Ese habló candela de Venezuela. 
130. A mí nadie me va a quitar mi derecho de defender mi posición y esta Patria contra quien sea.
131. Recibimos la dolorosa información del fallecimiento de tres compatriotas nuestros en el  
 estado Guárico.
132. Estaban en carretera, venían de buscar las bolsas Clap para su comunidad y un terrible  
 accidente les quito la vida.
133. Nuestra hermana Jefa de UBCH GLENIS JOSEFINA BANDRES y nuestros hermanos jefes de 
Calle MINELVA ELIZABETH JIMÉNEZ y RAMÓN EDUARDO REVERÓN, quienes con empeño, amor,  
 dedicación y mucha entrega al pueblo de su comunidad San Francisco de Macaira, Municipio  
 José Tadeo Monagas, trabajaron como dirigentes ejemplares de la Revolución Bolivariana.
134. Es como el caso de dedicación y entrega de nuestras Jefas y Jefes de UBCH, Calle y Comunidad  
 en las tejerías donde a pesar de haber sido también afectados, estaban dedicados a atender  
 al pueblo.
135. Y Eduardo Fernández propone que sea el candidato alguien de la jerarquía católica porque  
 para elegir al papa no se hacen primarias
136.  Y el pueblo, Eduardo?
137. No le interesa nada.
138. Por eso jamás volverán.
139.  Nosotros seguimos en la lucha, siempre con Chávez.
140. El Comandante Chávez nos hablo de la construcción del socialismo.
141. En momentos que nadie decía nada de socialismo por los hechos sucedidos en Europa con  
 la entonces Unión Soviética que había sido desmantelada, el Comandante hablo de socialismo  
 y dejo esa puerta abierta para su construcción.
142. Y nos hablo de las Comunas para que fuese la organización primera rectora del pueblo.
143. Seguiremos en ese camino el de Comunas o Nada.
144. A eso la oligarquía le tiene terror.
145. Existen excelentes experiencias en Comunas.
146. Debemos seguir por ese camino.
147. Chávez nos sigue empujando y guiando.
148. Los que hoy tiene el mismo discurso del imperialismo como Figuera, que vive atacando al  
 Gobierno y le llama de todo y después si alguien les responde le cataloga de anticomunista. 
149. No es el Partido Comunista de Venezuela que es muy gloriosos, es a ti Figuera junto con los  
 que dirigen el PCV que estás negociando con  Rafael Ramírez  y reciben recursos.
150. Son financiados  para entre defenderse pero cada quien con su conciencia
151. Digan lo que digan, Chávez es Chávez y para nosotros es una cosa demasiado grande; y así  
 la gente diga que no, con él hemos aprendido muchas cosas buenas.
152. Muchas cosas buenas, el amor, la solidaridad, así uno traiga de su casa algunas cosas,  
 Chávez las consolido.
153. No perdamos esa fuerza.
154. Ha aumentado el número de comunas, de consejos comunales.
155. Algunas con circuitos económicos entre varias.
156.  Y ese producto es para la comunidad.
157. Es una tarea a seguir.
158. En las tejerías la organización del Pueblo ha sido clave.
159. Un pueblo organizado jamás se va a rendir.
160. Y prueba de ello es que han ido solucionando junto al gobierno bolivariano los problemas.



BOLETÍN N° 320 ELABORADO POR LA SECRETARIA EJECUTIVA DE LA PRESIDENCIA DEL PSUV 20

161. Ese es nuestro pueblo.
162. Esos voceros de la derecha son demasiados vagabundos, no tienen principios.
163. Lo siguen demostrando a cada día.
164. Mas ahora que andan discurseando que serán cada uno candidato.
165. Quieren unos ser capitán de equipo, otros como la que dice que será candidata …
166. Ninguno se pondrá de acuerdo con el otro.
167. Quien sea no aceptara al otro.
168. Aspiran que sea de la “alta sociedad”
169. Lo dijimos, están muy lejos de ponerse de acuerdo.
170. Iguales que esos artistan que pedían invasión a contra nuestro país.
171. Vienen a buscar dinero a donde dijeron que nunca vendrían hasta que saliera “el dictador”.
172. Ni disculpas piden.
173. Por el dinero baila el mono y canta…
174. Quisiera cuando vengan, darle la mano y decirle “usted es un inmoral”.
175. Eso no es un insulto contra ellos porque está demostrado que son inmorales.
176. Es como a los que se les cayó el negocio de el Darién
177. El Julio Borges, Capriles, Ledezma, todos son los “Jefes de los Coyotes”
178. La situación de los migrantes venezolanos por la selva Darién entre Colombia y Panamá  dejó  
 de interesarle al gobierno de EEUU ante la proximidad  de elecciones en su nación.
179. Ese show se acabó porque los EEUU que junto a gobiernos y dirigentes lacayos de la oposición  
 utilizaron la migración especialmente de países como Nicaragua, Venezuela y Cuba para  
 generar una supuesta crisis humanitaria con apoyo de la mediática internacional,  perdieron  
 interés en este asunto dejando a todos estos ciudadanos a su suerte.
180.  Lo promovieron desde el gobierno de Joe Biden y ya no les interesa porque hay elecciones  
 en EEUU, los usaron porque son un negocio para los Smolansky, Carlos Vecchio, Guaidó,  
 Borges, López y Capriles que recibían plata por cada uno de los venezolanos que por allí  
 pasaban rumbo a EEUU.
181. Se les acabo el martillo que le hacían a la gente.
182. Esas peleas de la oposición son todos contra todos.
183. Porque se odian.
184. Este país merece una oposición.
185. Hay una gente que quiere una oposición, pero esa dirigencia de la oposición no vale la pena.
186. Les decimos a la gente que está decepcionada de esa dirigencia de la oposición, vénganse  
 con nosotros.
187. Trabajemos juntos por nuestro país y dejemos a un lado a esos dirigentes que lo que buscan  
 es su beneficio personal.
188. Vamos todo el pueblo a trabajar unidos por el bienestar de todo el país, la felicidad de todos,  
 unidos.
189. Esta patria lo merece.
190. Así son ellos.
191. Pónganse las pilas
192.  Estamos terminando.
193. Llegamos a la hora de terminar.
194. Nos toca esta semana seguir juramentando.
195. Y alerta todos que cuando los convoquemos a Caracas todos a caracas.
196. Un gran abrazo, Dios me los bendiga.
197. Cuídense mucho
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Es indudable el ejemplo de toda una Nación consagrada, entregada para dar una mano de ayuda 
en atención a todos quienes en mayor o menor grado se han visto afectados por los estragos de 
unas precipitaciones terribles sobre toda Venezuela, que han causado hechos lamentables como 
lo que ocurrió en Tejerías, El Castaño y varios estados del país.

Pequeñas grandes historias, muchas de ellas anónimas, desinteresadas, pero valientes y 
protagónicas, forman parte de la sistematización que tendremos que hacer para elevar la visión 
sobre las proezas y heroicidad de miles de venezolanos y venezolanas por aportar algo, una mano, 
un grano de arena para nuestros pueblos afectados.

Con o sin dificultades, la mano en el corazón se ha vuelto hecho concreto para ayudar a quienes 
hoy necesitan mucho más que una simple palabra:  gente colocando sus espacios como centros 
de acopio, gente llevando una lata de atún, un envase de agua potable, una cobija, una franela, 
un short, una camisa, unas medias, un par de zapatos, cualquier cosa por pequeña que sea para 
insuflar esperanzas en los corazones de quienes no han  parado desde el momento cero de las 
tragedias para avanzar, para luchar, para no bajar los brazos. 

ENTREGA SIN ESPERAR DIVIDENDOS
 WALTER ORTIZ

POLITÓLOGO, CHAVISTA E INTEGRANTE DEL EQUIPO NACIONAL DE LA SECRETARIA EJECUTIVA 
DE LA PRESIDENCIA DEL PSUV
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Comunidades enteras llevando comida hecha para apoyar a las comunidades así como los diversos 
grupos que están trabajando día y noche sin descanso en los diversos frentes de trabajo que 
implican dedicación y esfuerzo del cual tienen mucho que sistematizar porque nadie puede dudar 
la labor de entrega de los hombres y mujeres de protección civil, bomberos y bomberas, rescatistas, 
trabajadores en sus máquinas paleando tierra sin descanso, comiendo o tomando algo ahí en 
plena faena para no detener el trabajo hasta reabrir las brechas que antes eran calles y que hoy 
buscan renacer. 

Son esfuerzos de una Venezuela trabajadora, silenciosa, unida, fortalecida, que suma sus brazos y 
capacidades para volver hacia una mejor situación a quienes lo perdieron todo, pero que en esencia 
resume la voluntad inquebrantable de seguir avanzando en la recuperación del país como un todo, 
defendiendo desde sus trincheras de trabajo, de conocimiento, de emprendimiento su derecho a la 
paz, a vivir cada día mejor, a construir un futuro para sus hijos e hijas sin amenazas como pueblo 
guerrero que somos pero también amantes de la paz, de la estabilidad, de un futuro de convivencia 
que repela la muerte, la violencia, el odio.

Por ejemplo sabemos cómo integrantes de las estructuras de base de nuestro Partido Socialista 
Unido de Venezuela PSUV, que forman parte de comunidades afectadas, incluso sufriendo en carne 
propia la perdida parcial o total de su vivienda, de familiares, de todo cuanto era parte de sus 
vidas, con ese dolor inmenso a cuestas no se han detenido ni un instante en trabajar por el otro, 
por la otra, por el prójimo, por su hermano y hermana de comunidad, en una entrega sin afanes 
protagónicos sino una sumatoria más en el esfuerzo nacional, integral, de todo un país preocupado 
y ocupado, verbo y acción para resolver los grandes desafíos. 

Todo esto ha sucedido sin distingo, y continúa un proceso que deberá seguirse en latencia teniendo 
en cuenta que el período lluvioso no está cerca de terminar por lo que se hace necesario estimular 
estas acciones. Instituciones públicas y privadas han brindado sus manos de ayuda y se engloban 
líneas de trabajo para recuperar parques industriales, comercios, escuelas, atención social al 
pueblo, acompañado del conocimiento asociado para el abordaje estructural y prospectivo de 
procesos asociados.

Con mucha claridad el liderazgo del Presidente de la República Nicolás Maduro, presente en el sitio 
de ocurrencia de las tragedias, desde el puesto de comando presidencial, en contacto permanente, 
ha girado las instrucciones y orientaciones no solo para atender la coyuntura sino para fortalecer 
las acciones a futuro.

El cambio climático, o emergencia climática que parece no tener reversión dada la irresponsabilidad 
de quienes procuran sostener modelos inviables con la vida humana, con la sustentabilidad de la 
propia especie, nos impone sin duda avanzar en las políticas de gestión de riesgo en todo el territorio, 
de conocimiento profundo de las comunidades sobre las amenazas ante diversos episodios y 
posibles cursos de acción, así como en las construcciones siguiendo los cuidados de no hacerlo en 
zonas de alto riesgo, cuestiones que tienen suficiente aporte técnico en la República Bolivariana de 
Venezuela y que debemos sistematizar como esfuerzos desde estos hitos difíciles, dolorosos pero 
donde nos alimenta una voluntad inquebrantable y un amor por la patria que nos alimenta a seguir 
adelante, poniendo racionalidad pero también corazón en cada acción.

Lamentablemente, también estos momentos dejan ver el pequeño y miserable cálculo político de 
quienes tratan de ir a contra vía no de un partido, o un gobierno, o un movimiento, o una comunidad, 
sino del conjunto de la Nación venezolana por entero.
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Con siglas de partidos políticos, reels de Instagram, fotos para la propaganda, algunos personajes 
procuran hacer campaña política de la tragedia, incluso con la barbaridad de mandar bolsas de 
comida promoviéndose como opción electoral, de poder. Una cuestión que irrespeta el carácter 
humano y de entrega desinteresada de todo un pueblo para apoyar a nuestro hermanos y hermanas, 
además de ser una torpeza política que les aísla totalmente del país que les observa y rechaza.

A semejante miseria se suman quienes buscan desinformar inventando todo tipo de informaciones 
sin confirmar para generar caos y confusión, sin otro objetivo que promover planes políticos de 
desestabilización aprovechando estas circunstancias tan complicadas. En la misma medida que 
una mentira vertida por una red social,  o por cadenas de telegram o whastapp resulta falseada en 
la realidad estos actores de la zozobra y desinformación terminan repudiados y echados a un lado.

Como dice el propio Presidente de la República, no dejemos que éstas miserias de factores de 
derecha, perdidos y tratando de aprovechar esta tragedia sobre la cual toda una nación trata de 
empinarse para renacer victoriosa, de paso queriendo posicionar candidatos y primarias y cosas no 
prioritarias para el país nacional; no dejemos que nada de esto detenga la marcha necesaria para 
hacer renacer todas las comunidades afectadas pero especialmente para convertir este proceso en 
un impulso que de mayor fuerza al proceso de recuperación nacional general que empieza a tener 
resultados en lo económico y da pasos progresivos en lo social, como esencia del Proyecto Histórico 
Bolivariano.
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¿En cuántas guerras participó China? ¿A cuántos pueblos conquistó y colonizó? ¿A cuántos países 
invadió? ¿A cuántos bombardeó? ¿A cuántos gobiernos derrocó? ¿A cuántas naciones tiene bloqueadas 
y sancionadas? ¿A cuántas amenaza? ¿Cuántas son las bases militares que ha desplegado por el 
mundo? ¿En cuántos océanos tienen presencia sus portaviones? ¿A cuántas culturas intenta imponer 
la suya, por la extorsión o la fuerza?  Y por ahí podríamos seguir… 

Si alguien tiene respuestas reveladoras de tales crímenes de China en su relación con otros países, 
que por favor las anote en un papelito. Y lo digo con toda la ironía del mundo. 

Porque se da el caso de que nosotros vivimos en este lugar autodenominado Occidente, cuyo prontuario 
criminal no cabría con letra pequeñita de 6 puntos en un volumen de 1000 páginas. Lo sabemos muy 
bien en Latinoamérica, como en tantas  otras partes, por experiencia propia.

MAR DE LEVA 

CON MOTIVO DEL XX CONGRESO DEL PCCH 
FARRUCO SESTO
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Pues bien, este mismo Occidente, organizado en esa “brutal alianza militar”, la Organización del 
Tratado del Atlántico Norte (OTAN), que es, según Fidel “el más pérfido instrumento de represión que 
ha conocido la historia de la Humanidad!”, ha tenido la desfachatez, en su última cumbre en Madrid, 
de establecer que China es su “desafío estratégico”, en cuanto “socava la seguridad, los intereses y 
los valores de la OTAN”.

¿Por dónde será que respiran estos países?

Pues, justamente, el gran mérito de China, y eso es parte de lo que no perdona Occidente, es que ha 
ido logrando superar sus problemas y desarrollarse en paz, económica y socialmente, sin meterse 
con nadie, sin amenazar a nadie, convirtiéndose en referencia de lo que es posible lograr cuando es 
el pueblo quien está al mando.

Toda esto viene al caso, ahora que nos llegan las noticias de la instalación del XX Congreso Nacional 
del Partido Comunista de China, con la presencia de 2.296 delegados sesionando en el Gran Salón 
del Pueblo de Beijing a partir del 16 de octubre.

¡Vaya, que fuerza humana estará allí presente! La de una organización que, superando los noventa 
millones de militantes, es vanguardia y partido de gobierno de un país con más de 1.400.000 
habitantes.
Pero, aunque las cantidades nos abruman para la escala a la que estamos acostumbrados, hay algo 
más allá de ellas que es lo significativo. El sentido profundo de esa larga marcha de la República 
Popular China hacia un mundo mejor y más justo.

Sin que me lo pregunten, me permito afirmar que este Congreso del PCCH, es sin duda el acontecimiento 
más importante de estos días en el escenario internacional. Atentos a sus conclusiones.
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CHÁVEZ HOY
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INTERVENCIÓN PARCIAL DEL COMANDANTE 
PRESIDENTE HUGO CHÁVEZ DURANTE 
XV CONFERENCIA INTERNACIONAL DE LA 
ORGANIZACIÓN DE NACIONES UNIDAS 
SOBRE CAMBIO CLIMÁTICO, COPENHAGUE, 
DINAMARCA, 16/12/2009. 

(…)
Hay un grupo de países que se creen superiores a 
nosotros los del sur, a nosotros el tercer mundo, a 
nosotros los subdesarrollados, o como dice el gran 
amigo Eduardo Galeano: nosotros lo países arrollados 
como por un tren que nos arrolló en la historia. Así que 
no nos extrañemos pues de esto, no nos extrañemos, 
no hay democracia en el mundo y aquí estamos una 
vez más ante una poderosa evidencia de la dictadura 
imperial mundial. (…) Uno pudiera decir señor 
presidente que un fantasma recorre Copenhague, 
parafraseando a Carlos Marx, el gran Carlos Marx, un 
fantasma recorre las calles de Copenhague, y creo 
que ese fantasma anda en silencio por esta sala, por 
ahí anda, entre nosotros, se mete por los pasillos, 
sale por debajo, sube, ese fantasma es un fantasma 
espantoso casi nadie quiere nombrarlo: el capitalismo 
es el fantasma, casi nadie quiere nombrarlo.

Es el capitalismo, ahí rugen los pueblos, allá afuera 
se oyen. Yo venía leyendo algunas consignas que hay 
en las calles pintadas, y yo creo que esas consignas 
de estos jóvenes, algunas de ellas la oí cuando iba el 
joven allá y la joven, hay dos de las que tomé nota. 
Se oyen entre otras dos poderosas consignas. Una: 
No cambien el clima, cambien el sistema. Y yo la tomo 
para nosotros. No cambiemos el clima ¡Cambiemos el 
sistema! Y en consecuencia comenzaremos a salvar 
el planeta. El capitalismo, el modelo de desarrollo 
destructivo está acabando con la vida, amenaza con 
acabar definitivamente con la especie humana. Y el 
otro lema llama a la reflexión. Muy a tono con la crisis 
bancaria que recorrió al mundo y todavía lo golpea, 
y la forma cómo los países del norte rico auxiliaron a 
los banqueros y a los grandes bancos, sólo Estados 
Unidos, bueno, se perdió la cifra, es astronómica; para 
salvar bancos. Dicen en las calles lo siguiente: Si el 
clima fuera un banco ya lo habrían salvado. Y creo que 
es verdad. Si el clima fuera un banco capitalista de 
los más grandes, ya lo habrían salvado los gobiernos 
ricos. Creo que Obama no ha llegado, recibió el Premio 
Nóbel de la Paz casi el mismo día que mandaba 30 
mil soldados más a matar inocentes en Afganistán, y 
viene ahora a presentarse aquí con el Premio Nóbel 
de la Paz, el presidente de los Estados Unidos. Pero 
Estados Unidos tiene la maquinita de hacer billetes, 
de hacer dólares, y ha salvado, bueno creen haber 
salvado los bancos y el sistema capitalista. 

(…)
Fíjense, por ahí conocí, tuve el gusto de conocer a este 
escritor francés HervéKempf, recomiendo este libro, 
lo recomiendo, se consigue en español –por ahí está 
Hervé- también en francés, en inglés seguramente, 
Cómo los ricos destruyen el planeta. HervéKempf: 
Cómo los ricos destruyen el planeta. Por eso fue que 
Cristo lo dijo: Más fácil será que un camello entre por 
el ojo de una aguja, a que un rico entre al Reino de los 
cielos. Eso lo dijo Cristo nuestro señor. Los ricos están 
destruyendo el planeta ¿Será que piensan irse para 
otro cuando destruyan este? ¿Tendrán planes para 
irse a otro planeta? Hasta ahora no se ve ninguno en 
el horizonte de la galaxia.

Apenas este libro me ha llegado, me lo ha regalado 
Ignacio Ramonet que está por ahí también en esta 
sala; y terminando el prólogo o el preámbulo esta 
frase es muy importante, dice Kempf lo siguiente, leo: 
“No podremos reducir el consumo material a nivel 
global si no hacemos que los poderosos bajen varios 
escalones, y si no combatimos la desigualdad. Es 
necesario que al principio ecologista tan útil a la hora 
de tomar conciencia, pensar globalmente y actuar 
localmente, le sumemos el principio que impone la 
situación: consumir menos y repartir mejor”. Creo que 
es un buen consejo que nos da este escritor francés 
HervéKempf.

Ahora bien señor presidente, el cambio climático es 
sin duda el problema ambiental más devastador del 
presente siglo, inundaciones, sequías, tormentas 
severas, huracanes, deshielos, ascenso del nivel 
medio del mar, acidificación de los océanos y olas 
de calor, todo eso agudiza el impacto de las crisis 
globales que nos azotan. La actual actividad humana 
supera los umbrales de la sostenibilidad, poniendo 
en peligro la vida en el planeta, pero también en ello 
somos profundamente desiguales. Quiero recodarlo: 
los 500 millones de personas más ricas, 500 millones, 
esto es el siete por ciento, siete por ciento, seven por 
ciento de la población mundial. Ese siete por ciento 
es responsable, esos quinientos millones de personas 
más ricas son responsables del cincuenta por ciento 
de las emisiones contaminantes, mientras que el 50 
por ciento más pobre es responsable de sólo siete por 
ciento de las emisiones contaminantes. Por eso a mí 
me llama la atención, es un poco extraño, llamar aquí 
a Estados Unidos y a China al mismo nivel. Estados 
Unidos tiene apenas, bueno, que, llegará si acaso a 
300 millones de habitantes. China tiene casi 5 veces 
más población que Estados Unidos. Estados Unidos 
consume más de 20 millones de barriles diarios 
de petróleo, China llega apenas a 5, 6 millones de 
barriles diarios, no se puede pedir lo mismo a Estados 
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Unidos y a China. He allí temas que hay que discutir, 
ojalá pudiéramos los Jefes de Estado y de Gobierno 
sentarnos a discutir de verdad, verdad sobre estos 
temas.

Luego señor presidente, el 60 por ciento de los 
ecosistemas del planeta están dañados, el 20 por ciento 
de la corteza terrestre está degradada; hemos sido 
testigos impasibles de la deforestación, la conversión 
de tierras, la desertificación, las alteraciones de los 
sistemas de agua dulce, la sobreexplotación de los 
recursos marinos, la contaminación y la pérdida de la 
diversidad biológica.

La utilización exacerbada de la tierra sobrepasa en 
un 30 por ciento la capacidad para regenerarla. El 
planeta está perdiendo lo que llaman los técnicos la 
capacidad para autorregularse, eso lo está perdiendo 
el Planeta, cada día se liberan más desechos de 
los que pueden ser procesados. La supervivencia 
de nuestra especie martilla en la conciencia de la 
humanidad. A pesar de la urgencia, han transcurrido 
dos años de negociaciones para concluir un segundo 
período de compromiso bajo el Protocolo de Kyoto, y 
asistimos a esta cita sin un acuerdo real y significativo. 
(…) El objetivo científicamente sustentado de reducir 
la emisión de gases contaminantes y lograr un 
convenio de cooperación a largo plazo a todas luces, 
hoy a esta hora, parece haber fracasado, por ahora. 
La razón ¿Cuál es? No tenemos duda. La razón es la 
actitud irresponsable y la falta de voluntad política de 
las naciones más poderosas del planeta, nadie se 
sienta ofendido, recurro al gran José Gervasio Artigas 
cuando dijo: Con la verdad ni ofendo ni temo. Pero en 
verdad es una actitud irresponsable de marchas, de 
contramarchas, de exclusión, de un manejo elitesco, 
de un problema que es de todos y que sólo podremos 
resolver todos. El conservadurismo político y el 
egoísmo de los grandes consumidores, de los países 
más ricos denotan una alta insensibilidad y falta de 
solidaridad con los más pobres, con los hambrientos, 
con los más vulnerables a las enfermedades, 
a los desastres naturales, señor presidente, es 
imprescindible un nuevo y único acuerdo aplicable 
a partes absolutamente desiguales, por la magnitud 
de sus contribuciones y capacidades económicas, 
financieras y tecnológicas y que esté basado en el 
respeto irrestricto a los principios contenidos en la 
Convención.

Los países desarrollados deberían establecer 
compromisos vinculantes, claros y concretos en la 
disminución sustancial de sus emisiones y asumir 
obligaciones de asistencia financiera y tecnológica 
a los países pobres para hacer frente a los peligros 

destructivos del cambio climático. En tal sentido la 
singularidad de los estados insulares y de los países 
menos desarrollados, debería ser plenamente 
reconocida. Señor presidente el cambio climático no 
es el único problema que afecta hoy a la humanidad, 
otros flagelos e injusticias nos asechan, la brecha 
que separa los países ricos y pobres no ha dejado de 
crecer, a pesar de todos los objetivos del milenio, la 
cumbre de financiamiento de Monterrey, todas esas 
cumbres como decía aquí el presidente de Senegal 
denunciando una gran verdad, promesas y promesas 
incumplidas y el mundo sigue su marcha destructiva. 
(…) Ahora la causa ¿cuál es la causa? Hablemos de la 
causa, no evadamos responsabilidades, no evadamos 
la profundidad de este problema, la causa sin duda, 
vuelvo al tema de todo este desastroso panorama 
es el sistema metabólico destructivo del capital y su 
modelo encarnado: el capitalismo. Aquí hay una cita 
que quiero leerles brevemente de ese gran teólogo de 
la liberación Leonardo Boff, como sabemos brasileño, 
nuestroamericano. Leonardo Boff dice sobre este 
tema lo siguiente: ¿cuál es la causa? Ah, la causa es el 
sueño de buscar la felicidad a través de la acumulación 
material y del progreso sin fin, usando para eso la 
ciencia y la técnica con las cuales se puede explotar 
de forma ilimitada todos los recursos de la tierra; y cita 
por aquí a Charles Darwin y su “Selección natural” la 
sobrevivencia de los más fuertes, pero sabemos que 
los más fuertes sobreviven sobre la ceniza de los más 
débiles.

Juan Jacobo Rousseau siempre hay que recordarlo 
decía aquello: entre el fuerte y el débil la libertad 
oprime. Por eso es que el imperio habla de libertad, 
es la libertad para oprimir, para invadir, para asesinar, 
para aniquilar, para explotar, esa es su libertad y 
Rousseau agrega la frase salvadora: sólo la ley libera.
Hay algunos países que están jugando a que aquí no 
haya documento, porque precisamente no quieren una 
ley, no quieren una norma, porque la inexistencia de 
esa norma les permite jugar su libertad explotadora, 
su libertad arrolladora.

Hagamos un esfuerzo y presionemos aquí y en las 
calles para que aquí salga un compromiso, salga 
un documento que comprometa a los países más 
poderosos de la tierra.

Bueno se pregunta presidente Leonardo Boff ¿Usted le 
ha conocido a Boff? No sé si pudo venir Leonardo, yo le 
conocí hace poco en Paraguay, siempre lo hemos leído. 
¿Puede una tierra finita soportar un proyecto infinito? 
La tesis del capitalismo, el desarrollismo infinito es un 
modelo destructivo, aceptémoslo. Luego nos pregunta 
Boff: ¿qué podríamos esperar de Copenhague? 
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Apenas esta sencilla confesión: así como estamos no 
podemos continuar, y un propósito simple, vamos a 
cambiar de rumbo, hagámoslo, pero sin cinismo, sin 
mentira, sin dobles agendas, sin documentos salidos 
de la nada, con la verdad por delante. Hasta cuándo 
nos preguntamos desde Venezuela señor Presidente, 
señoras, señores, hasta cuándo vamos a permitir tales 
injusticias y desigualdades; hasta cuándo vamos a 
tolerar el actual orden económico internacional y los 
mecanismos de mercado vigente; hasta cuándo vamos 
a permitir que grandes epidemias como el VIH SIDA 
arrasen con poblaciones enteras; hasta cuándo vamos 
a permitir que los hambrientos no puedan alimentarse, 
ni alimentar a sus propios hijos; hasta cuándo vamos 
a permitir que sigan muriendo millones de niños 
por enfermedades curables; hasta cuándo vamos a 
permitir conflictos armados que masacran a millones 
de seres humanos inocentes, con el fin de apropiarse 
los poderosos de los recursos de otros pueblos.
Cesen las agresiones y las guerras pedimos los 
pueblos del mundo a los imperios, a los que pretenden 
seguir dominando el mundo y explotándonos. No 
más bases militares imperiales, ni golpes de Estado, 
construyamos un orden económico y social más justo 
y equitativo, erradiquemos la pobreza, detengamos de 
inmediato los altos niveles de emisión, frenemos el 
deterioro ambiental y evitemos la gran catástrofe del 
cambio climático, integrémonos en el noble objetivo de 
ser todos más libres y solidarios.
Señor Presidente, hace casi dos siglos un venezolano 
universal, libertador de naciones y precursor de 
conciencias dejó para la posteridad un apotegma pleno 
de voluntad: “Si la naturaleza se opone lucharemos 
contra ella y haremos que nos obedezca...” Era Simón 
Bolívar el Libertador. Desde la Venezuela Bolivariana, 
donde un día como hoy por cierto hace diez años, 
diez años exactos vivimos la tragedia climática más 
grande de nuestra historia: la tragedia de Vargas así 
llamada, desde esa Venezuela cuya Revolución intenta 
conquistar la justicia para todo su pueblo. Sólo posible 
por el camino del socialismo, el socialismo, el otro 
fantasma del que hablaba Carlos Marx, ese anda por 
ahí también, más bien es como un contrafantasma, el 
socialismo, ese es el rumbo, ese es el rumbo para la 
salvación del planeta, no tengo yo la menor duda, y el 
capitalismo es el camino del infierno, a la destrucción 
del mundo. El socialismo, desde esa Venezuela 
que enfrenta por ello las amenazas del imperio 
norteamericano. Desde los países que conformamos 
el ALBA, la Alianza Bolivariana exhortamos, yo quiero 
con respeto, pero desde mi alma exhortar a nombre de 
muchos en este planeta, exhortamos a los gobiernos 
y a los pueblos de la Tierra, parafraseando a Simón 
Bolívar el Libertador, si la naturaleza destructiva del 
capitalismo se opone, pues luchemos contra ella y 

hagamos que nos obedezca, no esperemos de brazos 
cruzados la muerte de la humanidad.
La historia nos llama a la unión y a la lucha. Si el 
capitalismo se resiste, nosotros estamos obligados a 
dar la batalla contra el capitalismo y abrir los caminos de 
la salvación de la especie humana, nos toca a nosotros, 
levantando las banderas de Cristo, de Mahoma, de 
la igualdad, del amor, de la justicia, del humanismo, 
del verdadero y más profundo humanismo. Si no lo 
hiciéramos, la más maravillosa creación del universo: 
el ser humano, desaparecerá, desaparecerá.
Este planeta tiene miles de millones de años, y vivió 
este planeta miles de millones de años sin nosotros la 
especie humana, es decir, no le hacemos falta nosotros 
para que él exista. Ahora, nosotros sin la Tierra no 
vivimos, y estamos destrozando la Pachamama, como 
dice Evo, como dicen nuestros hermanos aborígenes 
de Suramérica.
Finalmente señor presidente ya para terminar, oigamos 
a Fidel Castro cuando dijo: Una especie está en peligro 
de extensión, el hombre.Oigamos a Rosa Luxemburgo 
cuando dijo: Socialismo o barbarie.Oigamos a Cristo 
el redentor cuando dijo: Bienaventurados los pobres 
porque de ellos será el reino de los cielos.
Señor presidente, señoras y señores seamos capaces 
de hacer de esta Tierra no la tumba de la humanidad, 
hagamos de esta Tierra un cielo, un cielo de vida, de 
paz, y de paz de hermandad para toda la humanidad, 
para la especie humana.
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